



あいかわ

北秋田市立合川小学校報

No. 11

学校教育目標

令和7年1月27日（月）

ともに 光りかがやく

～「かかわり」でつながり 磨くココロネ～

新しい年 新しい学期 気持ちをリフレッシュしてスタートしました

令和7年が始まり、早くも一ヶ月が過ぎようとしています。今年もよろしくお願ひします。3学期の始業式では校長から、「3学期はお互いが気持ちよく過ごせる言葉を使おう」という目標に絞って話しをしました。学校でおこる多くのトラブルは、きつめの一言がきっかけになりがちです。それがエスカレートして攻撃につながります。最近「死ね」という言葉が軽く使われがちですが、使う子どもは本当に死ねと思っているわけではなく、いやな気持ちを他の言葉で表せない。もっている言葉数が少ないのです。3学期は全校で言葉を増やし、気持ちよく生活できるよう試みていきます。

全校を代表して4年雪愛さん、6年莉桜さんが「冬休みの思い出と3学期の目標」について発表してくれました。家族と楽しんだこと、ミニバスの東北大会に向けてがんばっていることなどを堂々と発表しました。全校の話の聞き方も落ち着いていて、よいスタートがきれました。

代表児童作文「冬休みの思い出と三学期の目標」

4年 吉田 雪愛さん

わたしの冬休みの楽しかった思い出は、おばあちゃんとおじいちゃんと一緒に東京に行ったことです。飛行機で行って、二泊三日ホテルに泊まりました。一日目は、はとバスに乗って東京タワーを見に行きました。バスから見ても、わかるくらい高いタワーですごかったです。二日目は、ライオンキングのげきを見に行きました。えいがと同じように動物の声や歌が聞こえてきて、おもしろかったです。また、キリンの役の人、とても高い竹馬に乗っていてすごいと思いました。その後、東京スカイツリーを見に行きました。たくさん色がかがやいていて、きれいでした。



三学期がんばりたいことは、都道府県の名前をおぼえることです。わたしは、東京の近くの県をあまりおぼえていないので、自学でくり返し勉強をがんばりたいです。三学期もみんなとなかよく過ごせるように、元気にがんばります。

6年 坂上 莉桜さん

私の冬休みの思い出は、ハピネットのエキシビジョンゲームに出たことです。プロの選手と同じコートで試合をしました。スターティングメンバーの発表では、アナウンスで名前を呼ばれ、スクリーンにも映されました。会場にはたくさんのお客さんがいたので少し緊張しました。試合では、リングの高さが大人用だったので大変でしたが、たくさんシュートを決めて勝つことができ、とてもうれしかったです。その後は、ハピネットの試合を観戦しました。プロ選手の相手をぬくときのドリブルの強さを真似したいと思いました。



三学期の目標は、二つあります。一つ目は、中学校に向けての仕上げの学習です。私は算数の文章問題が特に苦手なので、何を聞かれているのか整理し、数直線に表す練習を積み重ねたいと思います。二つ目は、バスケットの東北大会です。二月二十二日に、青森の弘前で行われます。目標は、優勝です。そのために私たちのチームでは「超高速バスケット」を掲げ、リバウンドから速く攻める速攻のプレーを色々なパターンで練習しています。試合では、スピードで相手を圧倒したいと思います。私たち六年生にとっては東北大会が最後の大会です。六年間戦ってきたチームメイトとともに最高のプレーでこれまで支えてくれた家族、監督、コーチに感謝の気持ちを伝えたいと思います。

街中美術館があります・・・2/3(月)～2/21(金)

子どもたちの作品が飾られます。どうぞ、お立ち寄りください。

《展示場所》

- ・ J A秋田たかのす合川支店・秋田県信用組合合川支店
- ・ 合川郵便局・下大野郵便局・李岱郵便局・下小阿仁郵便局
- ・ 合川公民館・合川診療所



10代目合川小雅香が完成しました

22日、6年生が総合的な学習で取り組んできたいぶりがっこが完成し、「樽出し」が行われました。年々味が良くなってきて、今年の出来もとてもよかったです。つけ込んだ大根を取り出し、ぬかを洗い流して、お手製のシールを貼った袋に詰め、完成しました。10年間指導して下さった芳賀さん、いつもお手伝いして下さる木村さん、三浦さん、関さん、地域の方々の助けがあって、続けてこられたのだと思います。体調の悪さを押し、これまでがんばって下さった芳賀さん、本当にありがとうございました。2月には6年生が総合的な学習などでお世話になった方々に感謝の会を開くことになっています。



6年生お手製のパッケージが素敵でした。お世話になった方へのお礼の気持ちを込めて丁寧に作っていました。6年生が家庭に持ち帰った他、お世話になった方々にプレゼントしました。

きいたんぽ調理に向けて、 比内地鶏のお話を聞きました

5年生が総合的な学習の時間に「合川の比内地鶏について」というテーマでお話を聞きました。教えてくださった方は後藤久美さんです。いつごろ、どうやって比内地鶏が合川で飼われるようになり肥育が広がっていったのか、興味深い話がたくさんありました。授業が終わってからも後藤さんのところへ行き、質問している子どももいました。後藤さんが教えてくださった美味しい比内地鶏を使って、5年生はきいたんぽ鍋を作ります。楽しみです。



冬のまどび？ミニかまくら

2年生がたくさんのミニかまくらを作り、中にろうそくを灯しました。暗い中にふんわりと浮かぶミニかまくらの灯りはとてもきれいで幻想的でした。「冬のまどびだね」と子どもたちと担任の先生が話していました。雪の新しい楽しさを感じていた2年生でした。



2月の主な行事

- | | |
|-----------------------|-------------------------|
| 3日(月) 街中美術館スタート(21まで) | 19日(水) ピッコロさん読み聞かせ(最終) |
| 4日(火) 新入学説明会 | 21日(金) 学校保健委員会 |
| 5日(水) 児童総会 | 25日(火) 5年生清掃班長体験(～3/21) |
| 6日(木) 学校運営協議会評価部会 | 28日(金) 6年生を送る会 |
| 18日(火) 5・6年生感謝の会 | 学年末PTA |

